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Senatsverwaltung für Wissenschaft,
Gesundheit und Pflege

Herrn Abgeordneten Dr. Alexander King

über

die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

A n t w o r t
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/19739
vom 16. Juli 2024
über Auslastung der Berliner Krankenhäuser während der Corona-Pandemie
_______________________________________________________________________________________

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Vorbemerkung des Abgeordneten:
In seiner Antwort DS 19/18871 auf die Frage 11 meiner Anfrage nach der Auslastung der Berliner
Krankenhäuser in den Jahren der Corona-Pandemie verweist mich der Senat nur auf die Methodik der
Datenerfassung. Danach wurde jedoch nicht gefragt. Gefragt wurde nach den nach dieser Methodik
erstellten konkreten Zahlen zur Auslastung der Betten in den Berliner Krankenhäuser in den Pandemiejahren
2020, 2021, 2022 und 2023.

1. Wie hoch war die Auslastung der Krankenhausbetten in den Berliner Kliniken in den Pandemie-Jahren
2020, 2021, 2022 und 2023?

2. Wie hoch war in den Pandemie-Jahren 2020, 2021, 2022 und 2023 die Auslastung der
Krankenhausbetten in den 16 Kliniken, die im Rahmen des Berliner SAVE-Konzepts als
Versorgungskrankenhäuser des Levels 2 für Covid-19-Patientinnen und -Patienten vorgesehen waren?

3. Wie hoch war in den Pandemie-Jahren 2020, 2021, 2022 und 2023 die durchschnittliche Patienten-
Verweildauer in den Berliner Krankenhäusern?

4. Wie hoch war die durchschnittliche Patienten-Verweildauer in den 16 Berliner Kliniken, die im Rahmen
des Berliner SAVE-Konzepts als Versorgungskrankenhäuser des Levels 2 für Covid-19-Patientinnen und
-Patienten vorgesehen waren? Bitte für die Jahre einzeln angeben.

5. Wie hoch war in den Pandemie-Jahren 2020, 2021, 2022 und 2023 die Auslastung der
Krankenhausbetten in der Berliner Charité?
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6. Wie hoch war in den Pandemie-Jahren 2020, 2021, 2022 und 2023 die mittlere Patienten-
Verweildauer in der Berliner Charité, die als Versorgungskrankenhaus des Levels 1 für Covid-19-
Patientinnen und Patienten vorgesehen war?

Zu 1. bis 6.:

Die Schriftliche Anfrage betrifft Sachverhalte, die der Senat nicht aus eigener
Zuständigkeit beantworten kann. Die angefragten konkreten Zahlen zur Betten-Auslastung
und durchschnittlichen Verweildauer in Berliner Krankenhäusern im Zeitraum 1991-2022
können dem öffentlich verfügbaren Bericht des Amtes für Statistik Berlin-Brandenburg
(AfS BE-BB) entnommen werden: https://download.statistik-berlin-
brandenburg.de/8b1b57cd9d562a25/36efb297fa6b/SB_A04-02-00_2022j01_BE.pdf
Die Daten für das Jahr 2023 werden vom AfS BE-BB voraussichtlich im November 2024
veröffentlicht. Die Beantwortung der Fragen 2., 4., 5. und 6. erfordert die Veröffentlichung
von nach einzelnen Krankenhäusern aufgegliederten Daten. Diese liegen der
Krankenhausplanungsbehörde des Senats nach Übermittlung durch das AfS BE-BB
gemäß § 16 (4) BstatG und § 7 (1) KHStatV jedoch ausschließlich zu planerischen
Zwecken und nicht zur Veröffentlichung vor.

Berlin, den 25. Juli 2024

In Vertretung
Dr. Henry Marx
Senatsverwaltung für Wissenschaft,
Gesundheit und Pflege
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